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Pregunta: ¿Cómo fue esta experiencia?

S.E.: Estuvo muy bien. Bueno, creo que fue una buena experiencia,
¿verdad?, fue grato conversar con él y ver cómo los jóvenes de Chile
están haciendo su tarea. Me explicó que tiene todavía otras 17 casas
que ir a ver, ésta es la primera, de manera que ahora se dirige a las
otras casas.

Pregunta: ¿Hubo alguna pregunta que fue más difícil de responder,
Presidente?

S.E.: No, la verdad es que no. O sea, en general son preguntas muy
simples, que tienen que ver con el diario vivir.

Pregunta: La gente teme dar información, que esta información sea
mal utilizada en algún momento.

S.E.: No, la información, como todos saben, es absolutamente
confidencial, en consecuencia, no hay ningún temor. Además, las
preguntas son bastante obvias, sobre calidad de vivienda, que es muy
importante, sobre el tipo de artefactos que hay en la vivienda, y luego
preguntas que tienen que ver fundamentalmente con el grupo familiar,
con las personas, dónde vivía hace 5 años, dónde vivía ahora. En el
caso de mujeres, si tiene o no tiene hijos, y cuándo nacieron estos
hijos y dónde.
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Pregunta: El tiempo aparentemente no ha jugado una buena pasada a
los censistas que tienen la labor de recorrer las calles, las casas, ¿qué
se les puede decir, sobre todo ahora, que tienen un elemento adicional
para...?

S.E.: ¿Para la lluvia? Bueno, yo creo que van a tener que, vi, por
ejemplo, que este chiquillo está muy.... ¿qué va a hacer con la lluvia?
Se va a conseguir un impermeable. Ah, tiene más cosas, venía
preparado para enfrentar la lluvia.

Pregunta: .... llamado al resto de la población, Presidente?

S.E.: Bueno, yo creo que hicimos ayer un llamado, yo quisiera reiterar
que es muy importante el censo, es muy importante del punto de vista
de la inversión futura, es muy importante del punto de vista de los
planes de gobierno, es muy importante del punto de vista de las
empresas, es muy importante para la inversión del ámbito público, del
ámbito privado, es parte de la riqueza que nosotros tenemos en el
país, tener un buen censo, y eso creo que es muy importante. Y estoy
seguro que todos los chilenos, todas las chilenas van a abrir su puerta
a los censistas y van a responder como lo hemos hecho siempre.

Pregunta: Volviendo al tema de las preguntas, ¿no hay ninguna en la
cual alguna persona no quiera contestarla por algún temor?

S.E.: No, no, no. Ninguna. No hay ninguna razón para tener temor
por responder alguna de las preguntas que se hacen. Son preguntas
muy genéricas.

Pregunta: ¿La importancia de este censo, Presidente, para el futuro
del país, para el desarrollo de las políticas del gobierno?

S.E.: Bueno, yo creo que lo esencial es que el censo permite tener
una radiografía de Chile. Y como toda radiografía, permite detectar
qué lugares son más débiles, qué lugares tienen mayores fortalezas,
qué lugares hay que reforzar y en qué lugares hay que poner mayor
tinca.



Pregunta: ¿Cuándo podríamos empezar ya a tener parte de esta
información para comenzar a trabajar?

S.E.: La primera información va a estar aproximadamente en un mes,
mes y medio más, toda la información va a estar en un período
máximo de un año. Es importante que con las nuevas tecnologías se
puede procesar con mucha mayor rapidez. Antes normalmente
demoraba tres años tener toda la información, y cruzarla por las
distintas comunas, tanto a nivel nacional, regional, como comunal.
Ahora, esto lo vamos a tener dentro de un año. +

Pregunta: ¿Y esta información de un mes y medio a qué se refiere,
Presidente?

S.E.: Básicamente al conteo de la población. Vamos a saber cuántos
somos. Se habla de 15 millones 500 mil chilenos. Bueno, vamos a
saber la cifra exacta.

Pregunta: Del punto de vista más personal. Usted vive con su madre
muy anciana y hay otros hogares donde también hay ancianos.
¿Cómo fue el caso suyo? ¿Usted respondió por su madre, cómo lo
hizo?

S.E.: No. Mi madre vive en la casa de al lado. En consecuencia, se
va a responder por otra persona.

Pregunta: ¿Qué va a pasar con aquellas comunas que se han
mostrado reacias a este censo, como San Antonio?

S.E.: No, yo creo que a estas alturas ese tema está totalmente
superado y todos entienden que aquellos que se sienten más
abandonados, mayores razones para participar en el censo, mayores
razones para que se conozca la realidad de ellos y poder trabajar para
mejorar esa realidad. De manera que yo estoy muy confiado.

Pregunta: En alguna comunas faltaba locomoción, como Pudahuel.

S.E.: Bueno, sí, yo sé. Eso ha ocurrido también otros años, porque al
haber un día feriado, normalmente disminuye la locomoción. Hace 10



años fue más o menos la misma observación, o hace 20 años. Pero
creo que a medida que transcurra el día estas cosas se van a ir
normalizando.

Pregunta: ¿Cuál es la.... del día, Presidente?

S.E.: Voy a trabajar en algunas cosas de oficina que tengo acá, nada
más.

Pregunta: No va a ir a La Moneda.

S.E.: Sí, a lo mejor salgo en un rato más.

Pregunta: La Iglesia había demostrado hace unas semanas atrás
escepticismo por los resultados, especialmente....

S.E.: Yo creo que todos vamos a tener respuestas adecuadas y no
creo que se produzca ningún tipo de escepticismo respecto de los
resultados. Chile tiene una larga tradición censal, desde 1854. El
Instituto Nacional de Estadísticas fue de las primeras instituciones
públicas que se crearon en la República, en la época de Manuel
Bulnes, si mal no recuerdo, de manera que no me cabe duda que el
censo va a ser un muy buen censo.

Pregunta: El censo lo respondió usted, ¿pero también estaba su
señora para responder preguntas más personales?

S.E.: No, si no hay preguntas más personales... Un marido sabe la
edad de la señora, sabe cuántos hijos tiene, ¿verdad?, de manera
que, en ese sentido, y se supone que también un marido, como es mi
caso, digamos, que tengo más de 5 años casado, también sé dónde
vivía mi señora hace 5 años atrás. De manera que no hay mucha
dificultad responder en esas preguntas.

Pregunta: ¿Le invitó algún café al joven?

S.E.: Un café tomamos, tomamos un café, pero galletas comió muy
pocas.



Pregunta: ¿Cuál fue su respuesta a la pregunta de la ocupación que
usted tiene, señor Presidente, cuál fue su respuesta?

S.E.: Bueno, formalmente yo le dije que era empleado fiscal. Pero él
consideró que debía poner "Presidente". Y después, entonces, me
dijo, "a qué se dedica el establecimiento en que trabaja". Y esa parte
fue un poco más compleja. No sé, él es el censista, yo no.

* * * * *

Santiago, 24 de abril de 2002.
Mls/ems.


